

división inferior del hombre está marcada con «s. n.» y la respectiva de la mujer, con «s. m.» Quiero expresar que la superioridad del hombre es muscular, mientras que la de la mujer es nutritiva.

No bien había terminado su frase Manouvrier, que un murmullo de voces indignadas llenó la sala. Se levanta la Presidente, y casi aullando dice al orador: ¿Y se llama Ud. feminista? Ignora Ud. nuestras penas y privaciones! No sabe que en cada hogar de Francia hay un hombre que come y una mujer que ayuna.

En medio de la confusión, Manouvrier se retira sin replicar palabra. Yo me escapo por la puerta más próxima. Mi amigo corre tras de mí mortificándome: «¿Por qué se va tan ligero? ¿Cuándo volvemos?» —¡Nunca!, le respondo.

* * *

Ese nunca no fue verdad. He tenido después relaciones con feministas sin bigotes, enérgicas, talentosas, perspicaces, maestras excelentes, administradoras notables, y he adoptado en lo relativo a feminismo la divisa que guardo todavía: Desigualdad, pero guerra a las jerarquías basadas en el sexo! ¡Las dos paralelas verticales de Manouvrier, distintas, mas sin superioridad de la una con respecto a la otra!

e. j. r.